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职工足球联赛也有焦点之战
本周一， “工体杯” 首都职

工足球联赛迎来了一场焦点之
战———北京烟草黎马敦对军侨保
安。 虽然首都职工足球联赛是业
余赛事， 但业余赛事也有 “重要
比赛”， 两支球队在工人体育场
共同奉献了一场精彩的比赛。

去年首都职工足球联赛的决
赛就是在这两支球队之间进行
的， 尽管已经过去了一年， 去年
决赛的场面依然让人记忆犹新，
当时的比赛打得非常胶着激烈。
周一这场比赛， 军侨保安队方面
遇到了很大的困难， 由于工作任
务繁忙， 军侨保安队人手非常吃
紧， 头两轮比赛他们的替补席上
可更换的球员 “寥若晨星”， 两
轮比赛他们也确实都没有用满换
人名额 。 这也是业余比赛的特
点， 工作肯定是第一位的， 踢球
只能是谁有时间谁来。

不过， 虽然人员极度不整 ，
军侨保安队在比赛的开始阶段还
是给烟草黎马敦队制造了一定的
麻烦 。 上半时开场仅仅6分钟 ，

烟草黎马敦队球员在禁区内推人
犯规， 军侨保安队获得点球， 18
号朴翔铭打出了一记质量很高的
点球， 球擦着门楣内侧入网。 军
侨保安队的主教练是前北京队名
宿魏占奎， 虽然只是一支业余球
队， 但他们踢得很有条理。 在一
球领先后 ， 军侨保安队立即退
守， 改打防守反击。 军侨保安队
三条线衔接得非常紧密， 业余球
队能有这样的战术素养， 魏指导
的调教应该说是非常到位的。 不
过， 烟草黎马敦队毕竟实力非常
强劲， 特别是他们球员的个人能
力很出众。 第15分钟， 烟草黎马
敦队左路传中， 19号武方虎鱼跃
冲顶扳平了比分。 进球后， 武方
虎举起一件受伤队友的球衣， 这
体现出烟草黎马敦是一支 非 常
团 结 友 爱 的 球 队 。 武 方 虎 曾
经 是 当 年 中 甲 北 理 工 队 的 锋
线 尖 刀 ， 退 役 后 已 经 在 北 京
烟 草 工 作 了 多 年 ， 30岁 的 武
方虎保持了很好的身材 ， 竞技
水平依然非常出众， 他的水平丝

毫不输给职业球员。
事实证明， 这位被队友称作

“虎子” 的明星球员在这场比赛
中的表演刚刚开始， 下半时武方
虎一个人就 “接管” 了比赛。 第
16分钟， 烟草黎马敦获得角球机
会 ， 武方虎头球破门 。 第28分
钟， 同样是角球， 同样是武方虎
的头球破门， 比分变成了3︰1，
这两个进球就像是 “双胞胎” 一
样 。 第 36分 钟 ， 武 方 虎 利 用
对 方 门将的失误 ， 完成了本场
比赛的大四喜。 首轮对交通委足
球队的比赛， 武方虎就一个人打
进4球 ， 连续两轮上演大四喜 ，
武方虎堪称首都职工足球联赛的
“梅西”。

精彩的比赛需要双方的共同
奉献， 虽然比分差比较大， 但烟
草黎马敦队赢的并不轻松， 军侨
保安队在人员匮乏的情况下， 还
是表现出了很强的拼搏精神， 直
到比赛最后1分钟他们还在战斗。
相信两支球队会在后面的比赛
中， 都能打出更高的水平。
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申办世界杯在计划中
何时申办暂无法公布

刚刚当选国际足联理事的张
剑，成为继张吉龙之后，第一位进
入国际足联核心决策机构的中国
足协官员， 这一方面得益于中国
足球改革两年来所推动形成的影
响力， 同时也对足改发展以及申
办未来某一届世界杯的计划，创
造了交流更为顺畅的外部环境，
值得足球界人士感到欣慰。

此次选举中， 由于科威特人
法赫德弃选，亚洲区3个男性理事
职位的竞争，由曾经的“4选3”变
为最终的“3选3”，张剑的当选没
有太大悬念。但同时要看到，这次
当选并非偶然。 中国足协这次是
主动参选，全力筹备近一年，透露
出积极融入世界足坛事务的信
号， 表现出敢于承担责任和发挥
自身作用的形象， 引得亚足联和
国际足联关注。

其次，中国足球两年来“苦练
内功”， 按照足改方案的要求，狠
抓青训，重视联赛，建设国家队，
使得中国职业足球市场逐步成为
欧洲五大联赛之外的又一个世界
中心， 这也为中国足协在国际足
联211个会员中，从仅有的37个理
事席位中赢得一席之地， 形成了
外部影响力。

那么，张剑当选，将为中国足
球发展，带来怎样的实质意义？首
先， 要明白国际足联理事会的构
成和职责。 它的前身为国际足联
执委会， 改革后理事会成员由原
来的25名增加至37名， 职责定位
为国际足联的主要决策机构，同
时也作为监督和战略机构， 为国
际足坛事务设定发展蓝图。

这其中， 包括国际足联主席
因凡蒂诺、 8名副主席以及28名
由各大洲会员协会选出的成员。
这37人， 几乎都来自37个不同国
家和地区的会员协会， 体现了代
表的广泛性。 当选的张剑， 作为
现任的中国足协常务副主席兼秘
书长， 将与足球强国如德国、 意
大利、 巴西以及亚洲近邻日、 韩
等协会的官员代表， 各自占据一
席， 拥有在某种程度上平起平坐
的话语权。 从这个层面看， 这将

有利于为中国足球发展创造积极
的外部环境。

当然， 当选理事， 仅仅是中
国足球扩大话语权的一方面。 中
国足协相关负责人表示， 足改两
年来， “足球外交” 不断取得进
步。 协会在 “脱钩” 后， 得到国
家相关部委和体育总局的支持 ，
有了业务上的外事权 。 因此 ，
“总体形象在改善， 也更加融入
国际足球社会”。 而且， “足协
自行审批出访足球活动， 不受时
间人数和批次限制”， 这对于中
国足球从业务角度出发顺应国际
潮流， 是非常大的支持。

随着张剑的当选，“何时申办
世界杯”成为外界关心的话题。对
此 ，《中国足球改革发展总体方
案》明确在远期目标中要“积极申
办国际足联男足世界杯”。 为此，
中国足协也做了积极研究。 足协
相关人员近期向新华社记者证
实， 已在研究申办政策和条件，
“一切在计划里，（世界杯）肯定要
申办的”。而且中国足协目前申办
2023年亚洲杯，也是在积累经验。
不过，到底申办哪一届世界杯，轮
到亚洲下次申办最早是哪一届，
由于国际足联还没有出台明确规
定，足协研究可能还没有成形，目
前也无法对外公布。

理性来看， 世界杯申办非一
日之功， 而张剑当选理事， 也只
是足协提升话语权迈出的一步。
中国足球如想培养出下一个 “张
吉龙” 式的———既担任过亚足联
第一副主席， 又担任过国际足联
执委的足坛外交人士， 还需要时
间和经验的积累。

因此， 中国足协在理顺体制
和机制后， 作为一个社团组织，
要抓住张剑当选理事的契机， 继
续对这个 “制高点” 全力支持，
并要不断输送人员到国际足联、
亚足联任职， 继续在国际足坛事
务中发挥作用， 扩大交流层面，
从而为中国足球整体实力提升、
最终申办世界杯， 创造更加有利
的条件。

据新华社

作为2019年男篮世界杯的东
道主， 自动获得决赛阶段参赛资
格的中国男篮也将参加预选赛。
也许很多人都觉得， 这次世预赛
对中国男篮来说就是简单的练
兵， 但真要是这么想， 目光未免
过于短浅。 中国男篮还是要全力
以赴， 最终凭借自己的出色成绩
“拿到” 出线权， 这才是一个让
人信服的表现。

作为国际篮联的重大改革 ，
2019男篮世界杯开始首次实行的
预选赛制度， 接近足球世界杯预
选赛， 无论是跨度长达16个月的
赛事时间， 还是主客场赛制， 对
包括中国队在内的世界各队都是
一个全新的考验。 除了中国队之
外， 包括强大的美国队在内， 其
他球队均有不同程度上的晋级压
力。 上届亚锦赛， 中国队能够重

夺亚洲冠军拿到里约奥运入场
券， 东道主的优势不可小视。 如
今的中国男篮， 在亚洲到底处于
一个什么位置， 这次世预赛就是
一面最好的镜子。 中国男篮必须
拿出让人信服的表现， 真正展现
出亚洲冠军的实力， 这样的东道
主才能让人信服， 而不应该把预
选赛当做年轻球员的练兵场， 这
对自己和对手都是一种不负责任
的行为。

亚太区预选赛共包括6个阶
段， 主客场赛制对参赛各队更加
公平，更能体现球队的真正实力。
中国男篮的目标无疑是捍卫亚洲
冠军的尊严，这次世预赛，中国男
篮的小组对手有老对手韩国队，
以及新加入亚太区的新西兰队。
韩国队是中国男篮的老对手 ，
2015年的长沙亚锦赛上， 中国男

篮在落后20分的情况下逆转对
手， 此次世预赛的主客场两回合
比拼，结果还真不好说。新西兰男
篮在首届男篮世界杯上表现抢
眼，小组顺利出线，实力在中国队
之上。 在进入预选赛最后的第二
阶段后， 澳大利亚和伊朗这样的
强队也将很可能成为中国男篮的
对手， 面对亚洲和大洋洲强队的
挑战， 中国男篮到底能获得一个
什么样的成绩， 是对2019世界杯
决赛阶段比赛的一个自我摸底。

男篮世预赛的实行， 无疑大
大增加了中国男篮高质量比赛的
数量， 虽然此次比赛没有出线的
压力， 但如果中国队能够忘掉东
道主的身份 ， 把每场比赛当做
“生死战”， 这样才能体现参赛的
最大价值， 增强2019世界杯决赛
阶段比赛的信心。 （马骋）

足协：

世预赛别当练兵 男篮要显亚洲冠军实力


